
ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMa/003/20 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Maleck der Stadt Emmendingen am Mittwoch, 
dem 04.03.2020 im Dorfgemeinschaftshaus Maleck 
 
Beginn: 19:30  Uhr     Ende:   20:50  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 05.02.2020 
 

  
3 Bauantrag zum Neubau eines Einfamilienwohnhauses 

mit Garage in Emmendingen - Maleck, Landstraße; 
Flst.-Nr. 3/4 und3/5. 

0208/20 

  
4 Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung der An-

passungen und Varianten 
0122/19/1 

  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Felix Schöchlin  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Clemens Eckert  
Frau Dr. med. Eva Jaedicke  
Herr Manuel Kern  
Herr Hans Klemm  
Frau Gabriele Krieger  
Herr Uwe Mack  

 Die Schriftführerin 
Frau Sara Groh - Maleck  

 Verwaltung 
Frau Dr. Barbara Degenhart  
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Herr Thomas Mösinger entschuldigt 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat Maleck 
form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
Herr Brandner möchte wissen, warum sich die beiden neuen Laternen im Brandelweg 
ab 24 Uhr ausschalten. Warum können die nicht durchgehend brennen? 

OV Schöchlin informiert, dass die Stadtwerke Emmendingen vorsieht, sämtli-
che Laternen auf LED umzustellen. Diese sollen ab 24 Uhr gedimmt weiter-
brennen. 

 
Herr Brandner fragt den Ortschaftsrat, ob dieser eine kombinierte Rad- und Fußweg-
verbindung von Emmendingen nach Maleck befürwortet.  

OV Schöchlin weist auf eine bevorstehende Klausurtagung des Ortschaftsrates 
hin, in dem sich der OR zu verschiedenen Themen positionieren wird; unter 
anderem auch die Rad- und Fußwegverbindung. 

 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 05.02.2020 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Bauantrag zum Neubau eines Einfamilienwohn-
hauses mit Garage in Emmendingen - Maleck, 
Landstraße; Flst.-Nr. 3/4 und3/5. 

0208/20 

 
Protokollvermerk: 
 
Nach der Vorstellung des geplanten Bauantrages anhand einer Power-Point-
Präsentation durch OV Schöchlin fragt OR´in Krieger nach der Zahl der Stellplätze. 

OV Schöchlin geht in der Präsentation zu den Gebäudeansichten. Aus diesen 
ist ersichtlich, dass es zwei Garagenstellpätze geben wird und davor noch 
Platz für 2 Fahrzeuge ist.  

 
 
 
Information: 
 
Über den Bauantrag zum Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Garage in 
Emmendingen - Maleck, Landstraße; Flst.-Nr. 3/4 und3/5 wird informiert. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 4 - Stadtbusfahrplan ab Juni 2020: Vorstellung der 
Anpassungen und Varianten 

0122/19/1 

 
Protokollvermerk: 
OV Schöchlin begrüßt Frau Dr. Degenhart. 
Anhand einer Power-Point-Präsentation trägt sie die Änderungen und Anpassungen 
für Maleck vor.   
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat beschließt die Einführung der Fahrplanvariante 2 mit Beginn des neuen 
DB-Fahrplans auf der Rheintalstrecke am 14. Juni 2020. Die Verwaltung wird beauf-
tragt, auf Basis der Fahrplanvariante 2 die Vorbereitungen für den Fahrplanwechsel 
im Juni 2020 fortzuführen. 
 
 
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 

- Beantwortung der Fragen aus letzter Sitzung: 

 Bezüglich der „dunklen Ecken“ in Emmendingen gab es letztes Jahr einen 
Presseaufruf, dass die Bürger „dunkle Ecken“ melden können. Aus Maleck 
kam lediglich eine Meldung.  
OV´Schöchlin bietet die Möglichkeit einer Ortsbegehung mit dem Ortschaftsrat 
und interessierten Bürgern hinsichtlich „dunkler Ecken“ in Maleck an. 
Die Rückmeldung der Stadtwerke liegt vor, mit dem Hinweis, dass langfristig 
sämtliche Lampen mit LED ausgestattet werden sollen. 

 

 Wegen der verschmutzten Straßenschilder wurde ein Arbeitsauftrag an den 
ZBH erteilt. 

 
- Am 21.03. findet die alljährliche Stadtputzete stat. 
 
- Das Bolzplatzhäuschen hat sich für den Buchtausch nicht bewährt. Aus diesem 

Grund wurde die alte Telefonzelle von der Hochburg geholt. Diese muss noch 
hergerichtet und ein Standort gefunden werden. 

 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR´in Jaedicke weist auf den Feldweg vom Friedhof Richtung Hintere Zaismatt hin. 
Dort gibt es feuchte Stellen und beim Durchqueren steht man bis zum Knöchel im 
Dreck. Ist ein Aufschottern möglich?  
 
OR Klemm würde gern das Straßennamensschild beim Dorfbachweg „ehemals Ober-
dorfstraße“ entfernen lassen, da es immer wieder zu Verwirrungen kommt. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Zum Thema Stadtbus kamen verschiedenen Anregungen und Fragen, die Frau Dr. 
Degenhart aufgenommen hat.  
 
Herr Roland Oehmt bringt den Vorschlag ein, beim Linienverlauf am Wochenende 
über die Hochburg eine Bedarfshaltestelle an der Staude einzurichten. Somit wäre die 
Route auch für Wanderer attraktiv. 
Frau Dr. Degenhardt erklärt, dass dies nicht so einfach ist, da dort eine andere Bus-
gesellschaft verkehrt. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  20:50 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
10.03.2020________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Maleck     Datum              Felix Schöchlin 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
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